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НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ в первые классы архангельских школ подано 3801 заявление. 
Для тех, кто еще не сделал выбор, до 5 сентября включительно родители могут запол-
нить форму на портале «Госуслуги». Из документов понадобятся только паспорт ро-
дителя и свидетельство о рождении. В течение пяти дней после заполнения в личный 
кабинет придет уведомление о зачислении. Родители и школьники старше 14 лет 
могут отправить заявление на «Госуслуги» после сдачи ГИА и получения аттестата. 
После этого сервис предоставит перечень документов, оригиналы которых нужно 
будет принести в школу. 

Уже приходят 
на прием дочки моих 
первых пациенток...
Лауреат премии «Профессия – жизнь» Ирина Шананина 
работает в женской консультации 26 лет

Наталья Сенчукова

Заведующая женской 
консультацией Архангель-
ской городской клиниче-
ской больницы № 6 Ирина 
Шананина в декабре 2022 
года стала лауреатом обще-
ственной премии «Профес-
сия – жизнь». В преддверии 
Всероссийского дня гинеко-
лога, который отмечается 
15 июля, мы расспросили 
Ирину Викторовну о ее пути 
в медицине.

В ШКОЛЬНЫЕ 
КАНИКУЛЫ ТРУДИЛАСЬ 
САНИТАРКОЙ

Ирина Шананина родом 
из Новодвинска, там прошло 
ее детство. После восьмого 
класса она решила подрабо-
тать летом и вместе с подру-
гой устроилась санитаркой в 
городской роддом. Девушкам 
было по 14 лет, так что при-
няли их на неполный рабочий 
день. Они носили передачки 
пациенткам, занимались убор-
кой помещений. Работа оста-
вила хорошие впечатления, и 
после девятого класса школь-
ницы снова пришли туда по-
работать в каникулы, а в де-
сятом решили, что медицина 
должна стать их профессией.

– Обстановка родильного 
дома, труд медиков – все это 
легло на душу, и мы поехали 

поступать в Ярославль, – рас-
сказывает Ирина Викторовна. 
– Подруга подала документы 
в медицинское училище на 
акушерку, а я была нацелена 
на институт. Аттестат у меня 
хороший, всего две четверки 
– по математике и истории. 
Экзамены я сдала, но проход-
ной балл оказался высоким, 
я попадала только на фарма-
кологический факультет. Но 
у меня стояла цель – лечеб-
ное дело. Вернулась домой и 
сразу пошла в новодвинскую 
больницу узнавать про вакан-
сии. Меня взяли санитаркой 
хирургического блока. Там 
был прекрасный коллектив. 
С девочками, с которыми тог-
да познакомилась, дружим до 
сих пор. Работала, училась на 
подготовительном отделении 
Архангельского медицинско-
го института и в итоге доби-
лась цели – поступила на ле-
чебный факультет.

За годы учебы студенты 
знакомились со всеми ос-
новными специальностями, 

а на шестом курсе их делили 
на подгруппы: хирурги, гине-
кологи и терапевты. В про-
цессе обучения в институте 
Ирина Шананина все боль-
ше понимала, что хочет стать 
акушером-гинекологом. Под-
работка в роддоме в школь-
ные годы оказалась судьбо-
носной.

После окончания инсти-
тута Ирина Викторовна по-
ступила в интернатуру по 
специальности «акушер-ги-
неколог». На базе областного 
роддома изучали акушерство, 
а в Первой городской больни-
це постигали гинекологиче-
ский профиль.

ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА 
ПРОЛЕТЕЛО 
НЕ ЗАМЕТИЛА

Первым и единственным на 
сегодня местом работы Ири-
ны Шананиной стала женская 
консультация Архангельской 
городской клинической боль-
ницы № 6. Она устроилась 
туда в 1997 году. Признается, 
что 26 лет пролетели – не за-
метила. Сейчас уже приходят 
вставать на учет по беремен-
ности молодые женщины, ко-
торых она помнит в животе у 
мам, – дочки ее первых паци-
енток.

– Когда была неопытная и 
начинала работать, конечно, 
волновалась, – вспоминает 
Ирина Викторовна. – В голо-
ве много информации, а как 
все это систематизировать, 
в нужный момент вспомнить 
и применить на практике. За-
писанные в блокнотах лек-
ции на всякий случай лежали 
в кабинете. Конечно, помога-
ли коллеги: заведующий от-
делением Леонид Егорович 
Косиненко, опытный врач 
Светлана Александровна 

Дружинина. На первых порах 
постоянно спрашивала, сове-
товалась, наблюдала, как ра-
ботают другие. Очень помо-
гали акушерки, потому что на 
амбулаторных участках мы 
работаем в паре. Я пришла 
в хороший неравнодушный 
коллектив, так что быстро 
втянулась.

Ирина Шананина, несмо-
тря на теплые воспоминания 
о работе в роддоме, целена-
правленно выбрала амбула-
торное звено.

– Каждому свое в жиз-
ни, – рассуждает она. – Кто-
то окончил институт и сразу 
пошел в роддом. Я понима-
ла, что меня устроит женская 
консультация. Это дневное 
время работы, немного дру-
гой профиль. В круглосуточ-
ном стационаре надо больше 
сил иметь – меньше останет-
ся на семью, на себя. А у меня 
супруг, с которым учились на 
одном курсе, в то время рабо-
тал на скорой помощи. Вдво-
ем сутками пропадать на 
работе невозможно. Амбула-
торное звено – это тоже важ-
ная составляющая, потому 
что женщины всю беремен-
ность ходят к нам, а в роддом 
едут только родить.

В НОВЫХ 
ПОМЕЩЕНИЯХ  
ХОРОШЕЕ ОСНАЩЕНИЕ

В 2015 году Ирина Вик-
торовна стала заведующей 
женской консультацией, сме-
нив на этой должности свое-
го наставника Леонида Его-
ровича Косиненко, который 
отработал почти 50 лет. Уже 
под ее руководством консуль-
тация отметила новоселье. 
Раньше она располагалась 
в здании бывшего общежи-
тия, приспособленного под 
нужды медучреждения, а 
потом по решению регио-
нального минздрава перее-
хала в больничный городок 
на улице Ильича – на освобо-
дившиеся площади в здании 
стационара.

– В наших новых помеще-
ниях проведен капитальный 
ремонт, – рассказывает Ири-
на Шананина. – Тепло, светло, 
кабинеты врачей очень про-
сторные, потому что переобо-
рудованы из больших палат. 
На базе консультации рабо-
тает кабинет ультразвуковой 
диагностики, медицинский 
психолог, который консуль-
тирует беременных женщин, 
кабинет кардиотокографии 
– это метод оценки развития 
плода по его сердцебиению. 
Есть свой процедурный каби-
нет и отдельная регистратура. 
В этом же здании располагает-
ся лаборатория, комплексная 
функциональная диагностика, 
через дорогу – взрослая поли-
клиника. Все рядом, это очень 
удобно и для пациенток, и для 
нас.

Отдельно заведующая 
женской консультацией от-

мечает хорошее оснащение. 
Диагностическая аппарату-
ра новая и современная, смо-
тровые кресла – с электро-
подъемным механизмом для 
маломобильных пациенток. 
Закуплено два кольпоско-
па для проведения биопсии 
(чтобы на ранних стадиях вы-
являть патологии шейки мат-
ки, в том числе рак) и для 
оказания небольшой хирур-
гической помощи – например 
удаления полипов.

Медицина сейчас сильно 
ориентирована на профилак-
тику, и этому направлению 
в консультации уделяется 
большое внимание.

– Если женщина хочет 
получить здоровое потом-
ство, обязательно необходи-
мо пройти предгравидарную 
подготовку, – поясняет Ири-
на Шананина. – Заблаговре-
менно обратиться к гинеко-
логу по поводу планирования 
беременности, пройти необ-
ходимые обследования и по-
лучить рекомендации. Врач 
оценит состояние здоровья 
женщины, назначит анали-
зы, при наличии показаний 
направит на консультацию к 
другим узким специалистам, 
подберет витамины, распла-
нирует профилактические 
прививки.

РАБОТА ДЛЯ 
НЕРАВНОДУШНЫХ

Ирина Викторовна с удо-
вольствием рассказывает про 
свой коллектив – он неболь-
шой, но дружный и професси-
ональный. Сейчас работают 
четыре врача и пять акуше-
рок. Двое докторов работают 
около пяти лет, все остальные 
– длительное время. В начале 
осени ждут молодого специ-
алиста после ординатуры, ко-
торый будет заниматься деть-
ми и подростками, проводить 
профосмотры.

По мнению Ирины Шана-
ниной, гинекологу, помимо 
хороших знаний и навыков, 
нужны терпение и сострада-
ние.

– Самым главным предна-
значением женщины являет-
ся материнство, и наша зада-
ча – чтобы все у нее прошло 
хорошо на пути к нему, – го-
ворит Ирина Викторовна. – 
Когда случаются какие-то 
неудачи во время беремен-
ности, женщины, как прави-
ло, обижаются – и на судь-
бу, и на врача в том числе. Им 
кажется, что все могло быть 
хорошо. Но есть, к сожале-
нию, обстоятельства, на ко-
торые мы не можем повли-
ять, не в силах их изменить. 
В любом случае врачу-гине-
кологу иногда нужно поста-
вить себя на место пациентки 
и проявить сердобольность. 
Тем более мы работаем в та-
кой деликатной сфере. В на-
шей профессии не должно 
быть черствых и равнодуш-
ных людей.

« Самым главным пред-
назначением женщи-

ны является материнство, 
и наша задача – чтобы все 
у нее прошло хорошо на 
пути к нему.

« Медицина сейчас 
сильно ориентирована 

на профилактику, и этому 
направлению в консуль-
тации уделяется большое 
внимание. Если женщина 
хочет получить здоровое 
потомство, обязательно 
необходимо пройти пред-
гравидарную подготовку

ФОТО: НАТАЛЬЯ СЕНЧУКОВА


